
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 第１回学校運営協議会を開催!  

５月１０日(水)に、「第１回学校運営協議会」が開催されました。内容は、経過報告・今年度の CS

の運営・学校経営方針・年間活動計画・グループワークです。今年度も部を設置せずに各委員が各

活動について考え、取り組んでいけるようにしていきます。より充実した活動となるようにグルー

プワークを通して熟議を進めます。 
 

今年度の活動について 

 

 

 

 

 

 

 
 

 

 

コミュニティ・スクールとは 

「学校運営協議会」を設置している学校で、保護者・地域・学校・教育委員会が一体となって、

よりよい学校を創り上げていくものです。 
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学校運営協議会 
 

地域連携 

・コミュニティ・スクールだよりの配付方法や紙面構成を工夫

し、学校運営協議会の活動を町内に PR していきます。 

・学校の活動状況に合わせて、人材確保の取組を進めます。 

・ボランティア募集について、マチコミメールも活用します。 

学校支援 

・学校と連携し、今後実施できる活動に協力していきます。 

(例)５年総合「田んぼの学校」、全校朝会での講話企画 など 

学校評価 

・評価部会を開いて、学校評価内容について検討します。 

文部科学省コミュニティ・スクールパンフレットより抜粋 

子どもに 

とって 

保護者に 

とって 

地域の人々に 

とって 

・経験を生かすことで生きがいや自己有用感につながります。 
・学校が社会的つながり、地域のよりどころになります。 
・学校を中心とした地域ネットワークが形成されます。 

 

・学校や地域に対する理解が深まります。 

 

・学びや体験活動が充実します。 
・自己肯定感や他人を思いやる心が高まります。 
・地域の担い手としての自覚が高まります。 

 

コミュニティ・スクールの取組で広がる魅力 



グループワークより 

学校では、地域ともにある学校づくりを推進しています。上川管内の教育においては、主体的に

地域に関わる児童の育成が求められていますので、テーマを次のように設定しました。 

テーマ「地域に関わるってどういう姿？地域に関わるためにできることは？」 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今後に向けて 

１ より充実した活動となるようにグループワークを通して熟議を進めます。 

２ 学校の活動状況に合わせて、人材確保の取組を進めます。 

３ 学びを通じた「ひとづくり」「つながりづくり」「地域づくり」を進めます。 

東神楽小学校には社会教育士の資格をもつ教員がいます。（地域連携担当 十河）学校と地域の

つながりをより深くもつために「こんなことで協力できるよ」「地域とこんな関わりをもってみて

はどうか」「子ども達とこういう交流をしてみたい」などのご意見・ご要望がありましたら、東神

楽小学校までご連絡ください。（８３－２３４４） 

A グループ  

○東神楽小学校はＧＴＡとの関わりが土台にある。 

○大人が行事に参加し、楽しんでいる姿を子どもに見せることことが大切。行事に連れて行く。人の話

を聞く。習い事の披露をする。学校運営協議会委員が自分自身の経験を全校朝会で紹介する。花・野菜

植えを一緒に行う。豊かな環境に関わる場を設定する。子ども達にやりたいことを聞き、環境を整える

ことが地域に関わることにつながる。 

○コロナ感染症の拡大が収まってきているので、自然と地域の方とのふれあいの場は増える。親以外の

大人を知っていくことがポイントになる。 
 

Ｂグループ 

○仕事体験、祭りに参加、ごみ拾い（夏のふれあい美化）、冬に行うボランティア雪はね、地産地消の野

菜作り等地域と学校で連携し、具体的な活動を行うことで、大人が地域を見せたり、挨拶を交わす場面

ができたり、お年寄りとのふれあいにつながったりする。その結果として学校（子ども）・地域が一体

となって子どもの心に響き、子どもの地域での行動につながっていく。 
 

Ｃグループ  

○忠栄地区では、地域の敬老会に参加（学芸会の劇を見せる） 

 もちつき集会・稲刈り体験を行っていた。 

 小規模校の学校行事＝地域行事となっている。 

○子ども会を通じて地域と関わる場がある。キャンプや廃品回収など子ども達が生き生きと活動してい

る姿が良かった。 

 しかし、子どもの数が減っていることに伴い、子ども会は衰退してきている。ラジオ体操の数も減少

したり中止になったりしている。 

４月２７日（木）に校舎前花壇の花植えの

お手伝いをしていただきました。約３０人

の子ども達も一緒に行いました。 

３５０株の花の苗植え、約１５分で、終了

いたしました。 

尾崎さん・鈴木さん・森山さん・髙橋さん・

花田さん・西村さん、ご協力いただきあり

がとうございました。 

おかげできれいな環境になりました。 


